



# Avanza reforma para defender la soberanía nacional

La avalan entre reclamos de la oposición, que la califica como un proyecto “populista”

---

**ANTONIO LÓPEZ  
Y ENRIQUE GÓMEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Seguridad Ciudadana en la Cámara de Diputados aprobaron la minuta de reforma constitucional para el fortalecimiento de la soberanía nacional.

Quedó avalada entre reclamos de la oposición que acusaron que se

trata de un proyecto “populista” y denunciaron un narcocontrol del territorio mexicano.

La diputada del PRI, Nadia Navarro, dijo que su fracción está comprometida con la defensa de la soberanía y advirtió: “La minuta que hoy se nos presenta es, en opinión nuestra, una simple narrativa que deja de lado la verdadera problemática que aqueja el territorio. Si queremos poner al centro del diálogo nacional el tema de las fuerzas soberanas, deberíamos de abordar de manera puntual problemas como la falta de control de territorio que tienen los grupos delictivos, que sin duda nos erosiona enormemente en la pérdida de control territorial”.



ESPECIAL

La diputada del PRI Nadia Navarro dijo que su fracción está comprometida con la soberanía.

Nohemí Luna Ayala, del PAN, dijo que el artículo 39 constitucional es claro al señalar que “la soberanía nacional reside esencialmente y originalmente en el pueblo. Lo demás es populismo, lo demás es demagogia, es un discurso para popularizar a la Presidenta en un momento extremadamente crítico para el país.

La soberanía se ha perdido cuando son muchas las regiones de este país donde no manda la autoridad electa por los ciudadanos, manda el más fuerte y en muchos casos en complicidad con el gobierno. Si de verdad queremos proteger la soberanía vayamos más allá y defendamos a los ciudadanos del crimen organizado, no sean cómplices”, exigió.

Por MC, el diputado Juan Zavala dijo que en el partido naranja “no somos parte de esa oposición que le apuesta a que le vaya bien a Donald Trump o que le vaya mal a llamar a México para recuperar puntos en las preferencias electorales”.

En defensa del proyecto, la diputada del PT, Irma Yordana Garay, reconoció que la reforma es un total respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

“Desde aquí le decimos fuerte y claro a nuestra querida Presidenta, que en el PT siempre estaremos con usted en esta lucha y en las que estén por venir, nunca estará sola y siempre contará con los aliados de este grupo legislativo”, indicó. ●